

# SUPRIMIDO DESDE MAÑANA EL RACIONAMIENTO DEL AZUCAR

SE REBAJA A 55 CENTIMOS LIBRA EL PRECIO DEL AZUCAR IMPORTADO, QUEDANDO TAL PRECIO COMO EL AZUCAR DE PRODUCCION NACIONAL

DESDE MAÑANA DEJAN DE SURTIR EFECTO LOS CUPO-  
NES DEL RACIONAMIENTO

La Junta venderá el azúcar desde un quintal para que sea expendido en todo el país

La Junta de Protección a la Agricultura de la Caña dispuso ayer suspender desde mañana el racionamiento del azúcar. La Junta declara al adoptar esa medida lo siguiente: "Tenemos el agrado de comunicar al público y al comercio en general del país, que desde el jueves 18 de los corrientes, quedará suprimido el racionamiento del azúcar, por haberse normalizado en el curso de la mañana de hoy (ayer) los arreglos

de carácter financiero llevados a cabo entre esta corporación y el Banco Nacional de Costa Rica, para pagar el valor de la pérdida que dicha supresión ocasiona, cuyo estudio inició la Junta desde hace dos semanas una vez que el azúcar importado se ha vendido y se continuará vendiendo, con diferencias en su precio de costo que según los pedidos representan entre nueve y dieciocho colones por quintal. Los nuevos pre-

cios para la venta de azúcar serán los siguientes, puestos en los almacenes de depósitos y lugares donde habitualmente los sirve la Junta: de 1 a nueve quintales, 52 colones quintal; de 10 a 99 quintales, 51.75 quintal; de 100 a 399 quintales, a 51.50 quintal y de cuatrocientos quintales en adelante a 51 colones el quintal.

En consecuencia, al suprimirse desde mañana el racionamiento —PASA a la página CUATRO

## SERA ACOGIDO EL PROYECTO

sobre nombramiento de juntas de protección social

Retirado ayer por su autor diputado Volio González, otros diputados estudian la posibilidad de acogerlo

En el caso de que no se solucione la integración de las juntas de protección social.—Todavía hay tiempo de sobra para tramitarlo en el período de sesiones ordinarias

Y caso de ser acogido se hará moción para que sea estudiado por una comisión especial del congreso

Tal como en su edición de hoy lo informa nuestro colega LA TRIBUNA, el diputado don Federico Volio González retiró del conocimiento del Congreso el proyecto que había presentado sobre

nombramiento de las juntas de Protección Social del país. Una fuerte mayoría de diputados estaba de acuerdo con el proyecto y se consideraba en círculos parlamentarios que estaba asegurada su aprobación.

En esos mismos círculos parlamentarios recogimos hoy la información de que no se ha desistido completamente de tramitar el proyecto. Se está conside-

Pasa a la pág. CINCO

## HOY PASA EL TREN A LIMON

ASI SE INFORMO ESTA MAÑANA EN LAS OFICINAS DE LA NORTHERN RAILWAYS CO

Se ha logrado limpiar la vía férrea de los derrumbes que ayer cayeron sobre ella

Nos adelantamos ayer a informar a los lectores que corría el peligro de una interrupción del tráfico a Limón. Nuestra nota se confirmó. Ayer cayeron varios derrumbes sobre la línea férrea y se pensó que el tráfico se iría a interrumpir durante varios días. Dichosamente no será así. Esta mañana se nos dijo en las oficinas de la Northern Railway Co., que probablemente el tráfico ferroviario a Limón se reanudará hoy, pudiendo pasar el tren.

Nos alegramos porque en la aduana de Limón hay varios millones de colones en mercancías importadas que necesitan ser trasladadas a San José.

## MIKHAILOVITCH FUE EJECUTADO HOY



El general Draja Mikhailovitch quien fuera jefe de los checheks fué ejecutado en la mañana de hoy por un piquete de fusilamiento, como traidor a Yugoslavia. El fusilamiento de Mikhailovitch llevado a cabo dos días después de haber sido sentenciado por un tribunal militar yugoslavo se cree tuvo lugar en la escuela de entrenamiento militar de Topcider, en Belgrado

## ULTIMA HORA

AÑO III

Nº 1088

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE JULIO DE 1946

## DISGUSTO EN EL CONGRESO POR EL ACRONAMIENTO DE MERCANCIAS

En los corrillos parlamentarios se comenta que algunos comerciantes no le han hecho honor a la confianza depositada en ellos cuando se suprimió el racionamiento

Se han acaparado clavos, cemento y harina, además de otros materiales de imprescindible necesidad para diversas obras

En el Congreso se ha comentado, en los corrillos parlamentarios, el hecho cierto de que numerosos comerciantes están especulando con mercancías de importación.

Se aseguró que los últimos pedidos han sido escondidos y acaparados con el fin de subirles de precio y venderlos, por lo bajo, en cantidades fabulosas.

—PASA a la página SEIS

## AGRICULTORES ITALIANOS QUIEREN VENIR A COSTA RICA

### LEY GENERAL PARA LA COMPRA Y DISTRIBUCION DE TIERRAS

Financiado el mecanismo, con la ley de licores que ayer resolvió el congreso, el partido vanguardia popular elaborará una ley que venga a regular tanto las compras de tierra como su distribución

El fondo dará 400 mil colones anuales, con lo que se le hará frente a este aspecto del problema agrario costarricense

Ayer el Congreso resolvió la ley que grava con C 0.60 cada litro o botella de licor de fabricación nacional.

Una parte de ese impuesto

—0.10 por cada litro o botella— se dedicarán a formar un fondo permanente que se dedicará a comprar tierras y a distribuir las

—PASA a la página CUATRO

Con ese motivo la Legación de Italia en Costa Rica se ha dirigido a la Secretaría de Agricultura e Industrias

Ha solicitado de esta dependencia un detalle estadístico del margen de producción, importación, exportación, y terrenos sin cultivar

No enteramos ayer tarde en el departamento de estadística de la Secretaría de Agricultura e Industrias, que una legión de agricultores de nacionalidad italiana, —PASA a la página OCHO

## 50.000 QUINTALES de AZUCAR en EXISTENCIA

ESA SERA LA RESERVA CON QUE SE INICIARA EL PROXIMO AÑO ANTES QUE SE RECIBA LA ZAFRA

Se estima que con esa cantidad y con lo que aporten los ingenios nacionales, no haya dificultades en el consumo, habiéndose levantado el racionamiento

En la Junta de Protección a la Agricultura de la Caña, logramos enterarnos esta mañana que la existencia de azúcar en las bodegas se mantendrá en una cantidad de cincuenta mil quintales, entre lo producido en el país y lo que quede de lo importado des-

pués de suplir el consumo en las industrias nacionales.

Con esta existencia se iniciará el próximo año, antes de recibir la zafra, y se estima que entre estos cincuenta mil quintales y lo que aporten los ingenios na-

—PASA a la página CINCO

## Hierro en Costa Rica

Los señores Jose Francisco Esquivel Alvarado y Rogelio Gutiérrez Ross descubren una veta de hierro en Santiago Sur de San Ramón

YA HICIERON EL DENUNCIO CORRESPONDIENTE PARA SU EXPLOTACION

Se ha descubierto una veta de hierro en San Ramón. Al efecto, reproducimos el siguiente documento judicial:

Pasa a la pág. CINCO

## NUEVA FIJACION DE SALARIOS PIDEN TRABAJADORES AGRICOLAS

Se han dirigido a la comisión mixta de salarios mínimos de la agricultura, de San José, en memorial que expone razones en favor de dicha solicitud

CORRESPONDERA VERTER PRONUNCIAMIENTO SOBRE EL AUMENTO PEDIDO AL CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION

Conoció antenoche la Comisión Mixta de Salarios Mínimos de la Agricultura de un amplio memorial suscrito por trabajadores de la caña de azúcar y del maíz, del cantón de Santa Ana, en el cual piden que se les fije un salario por el trabajo de raspa y aporca, con pala o machete, igual al que devengan los trabajadores del café en esas mismas faenas.

—PASA a la página DOS

## CONTRA EL DESAHUCIO SO PRETEXTO DEL MAL ESTADO DE LAS CASAS

Apoyamos la reforma a la ley del inquilinato que presentará Vanguardia Popular para evitar que tomando como pretexto el estado sanitario de la casa, sus inquilinos sean desahuciados

Mientras el Estado no pueda construir casas para los trabajadores no debe hacerle el juego a los millonarios

Expresiva carta de un grupo de hombres y mujeres enviada a los señores Presidentes de la República y del Congreso a través de

ULTIMA HORA

Se nos ha pedido la publicación de la siguiente carta abierta:

Sr. Presidente de la República  
Sr. Presidente del Congreso  
Constitucional de la República  
Ptes.

Muy Honorables Señores:

Los abajo firmantes, modestos ciudadanos, venimos ante Ustedes para lo siguiente:

Hemos sabido que la Diputación del Partido Vanguardia Popular, —PASA a la página DOS

# La Calle del Delfín Verde

BASADA EN LA POPULAR Y EMOCIONANTE NOVELA DE ROMANCE Y GRAN AVENTURA.

Por: Elizabeth Goudge. Ilustraciones de: Lawrence Bulcher.



Un torbellino de diversión y alegría.

A pesar de las protestas de Mariana, salieron a dar un paseo.

Sin ocuparse de los que pasaban, Verónica unió sus labios a los de él.

ESTOS dos últimos meses en Dunedin habían sido un torbellino loco de diversión y alegría para Verónica. Y entonces surgió su súbito compromiso con Frederick Ackroyd, buen mozo y gentil y completamente distinto a todos los hombres que ella había conocido. Se había negado a dar crédito a las historias, muy poco amables por cierto, sobre el pasado de Frederick, aunque sí aceptó la noticia, porque Frederick se lo había dicho, que él había estado casado anteriormente. Pero, como su padre, no se volvía atrás, y se casaría con él. Pero en-

tonces, se enfermó. —Más vale que reposes completamente, querida, y no veas a Frederick por unos cuantos días, —le había dicho Mariana el primer día de su enfermedad, y sintió un alivio inmenso. Pero el alivio había sido seguido por un aplastante desaliento. ¿Sentía alivio en no ver a Frederick, cuando tanto le amaba? ¿Por qué? Durante dos días y dos noches estuvo meditando. Y un tercer día más se lo pasó meditando en su habitación. Mariana, desde luego, se sentía feliz por el compromiso de Verónica con Fre-

derick, pero William — el grandote, bonachón y amable William — se maldecía amargamente por haber dejado a "Verónica ir a aquel lugar". Y dos días antes, se había marchado para el rancho, que estaba atendiendo el joven John O'Gilvie durante su ausencia, para "ver como marchaban las cosas." Bruscamente salió Verónica de su ensañación. ¡La voz de John! ¡En la habitación del lado! Rápidamente se vistió. Al entrar ella, John, quien había estado hablando con su madre, se puso en pie. Ella se dirigió a él ansiosa, tomando su mano mientras

le hacía un precipitado torrente de preguntas. Mariana contemplaba la escena con desaliento, y fue por encima de sus vehementes protestas que los jóvenes salieron a dar un paseo. —Yo quiero ir, mamá—dijo Verónica. En su cochecito John guió lentamente por las calles de Dunedin. De pronto, le preguntó: —¿Te sientes feliz, Verónica? Ella le miró sorprendida. —Tengo derecho a saberlo, Verónica—continuó John. —Te he amado desde que eras una niña. Jamás he amado a nadie más que a ti, y jamás amaré a nadie más.

Verónica inclinó su cabeza. Ser la primera mujer — la única mujer — eso era un regalo, de una posición de reina que toda mujer anhela! —Si tú amas a ese hombre—tu padre me contó. Verónica le interrumpió: —John, —susurró— ¿Por qué no me dijiste antes que me amabas? Y sin preocuparse de quien pudiera pasar por la calle en aquel momento, unió sus labios a los de él, y él la estrechó en sus brazos apasionadamente. (Continuará mañana)



## CONTRA EL DESHAU

(Viene de la Pág. PRIMERA)—pular presentará al Honorable Congreso, una reforma a la actual Ley de Inquilinato que, entre otros aspectos, contempla el combatir por los medios legales el actual abuso que cometen bastantes caseros de desahuciar a los inquilinos, con pretextos de mal estado sanitario de las casas de su propiedad. Nos parece que esta medida en proyecto no puede ser mejor. El agudo problema de la escasez de habitaciones se está agravando cada día más, con el abuso en cuestión. Muchas personas compran propiedades con el fin de especular con ellas, con el objeto de en corto tiempo demoler las construcciones existentes, edificar otras nuevas ya no con fines de alquiler sino de venta. En estos casos el damnificado es el inquilino. Generalmente se trata de gentes de escasos recursos, que se avienen a vivir en casas que están a tono con sus posibilidades económicas y que, sin ser dechadas de confort y elegancia ni mucho menos, por lo menos ofrecen un refugio en esta vida, cada día más dura de la ciudad capital. Nosotros mismos vivimos en un edificio dividido en varios departamentos, de propiedad del polonés Max Teitelbaum, ubicado en esta ciudad, en calle 5 entre avenidas 10 y 12, 25 varas al Sur del "Nuevo Reloj". Somos alrededor de diez familias, toda constituida por ciudadanos, obreros pero honrados y trabajadores. Ahora bien, hace dos meses aproximadamente, este señor, con pretexto de que las cosas estaban en condiciones inhabitables, nos movió el desahucio por medio de las autoridades sanitarias, haciendo forzosamente que desocupáramos la casa, en tres meses. Alegamos que la casa estaba en buenas condiciones, que a lo más admitiría reparaciones de poca monta, que se hubieran ejecutado sin salir nosotros de los mismos departamentos; ofrecimos hasta sufragar de nuestro bolsillo esas reparaciones, pero todo en vano. Caímos entonces en la cuenta de que lo que nos dejó el casero es edificar otro edificio que le rente,

mas; está inconforme con los modestos alquileres que le pagamos. Y como este caso, hay muchos. En otras palabras, lo que nos sucede es típico de una situación hija de un abuso, al que se prestan más o menos conscientemente las autoridades sanitarias. A nosotros nos parece, estimados Señores Presidentes, que, mientras el Estado no brinde a los trabajadores casas, así sean las más modestas posibles, no debe hacerles el juego a los grandes intereses de los propietarios. Integramos ese elemento que en el país es el más numeroso y el que crea el progreso y la riqueza de Costa Rica. Es justo que se nos respete y que nos ampare el Estado ante la voracidad de capitalistas que anteponen su codicia y su egoísmo, al más elemental sentimiento humanitario. Bienvenida sea esta reforma a la Ley de Inquilinato que propiamente la diputación vanguardista al Congreso dentro de pocos días. Esperamos, Señores Presidentes de los respectivos Poderes Ejecutivo y Legislativo, que, como siempre, inspirados e nel bien estar del pueblo, acuerparan esa reforma que entre otros aspectos, tiende a corregir este mal del que somos actualmente víctimas. Somos de los Señores Presidentes, con las protestas de nuestra más alta estimación y respeto, muy attos, y S. S. Gustavo A. Bustamante; José L. Guevara; Sr. Olaya Fonseca; Zoila Ramírez; Guillermo Rojas; Enrique Nieto G.; Regue Carrvajal; Amada Sibaja; Bolívar Sojo C.; María Ramos; María Solano; Noé Villegas E. NUEVA FIACION DE (Viene de la Pág. PRIMERA)— Esta petición fue trasladada a conocimiento del Consejo Nacional de Producción para que este organismo se pronuncie sobre si el aumento pedido originará un crecimiento en el costo de la producción de la caña del azúcar o del maíz, ya que el sector patronal aseguró que el crecimiento aludido sería de un 25 por ciento.

**Tenga siempre de reserva lámparas G-E**

LAMPARAS GENERAL ELECTRIC

Distribuidores: Cia. Eric C. Murray, S. A. TELEFONO 5013

## TRES VETERANOS "ASES" DE LA RAF BATIRAN EL RECORD MUNDIAL DE VELOCIDAD EN EL AIRE

Son ellos el capitán Donaldson, jefe del grupo, el teniente Neville Duke, y el comandante de ala Waterson, un canadiense. EL ACTUAL RECORD FUE ESTABLECIDO POR UN AVIADOR INGLES EL AÑO PASADO Y ES DE CASI MIL KILOMETROS POR HORA. LONDRES, 15.—Tres veteranos ases de la RAF intentarán dentro de pocos días batir el record mundial de velocidad en el aire, establecido el año pasado por otro aviador británico en un avión impulsado a chorro, alcanzando la enorme velocidad de 606 millas por hora o poco menos de mil kilómetros. Se trata del capitán Donaldson, jefe del grupo, cuya ala derribó 50 cazas alemanes sobre Dunkerque. El segundo es el teniente Neville Duke, y el tercer el comandante de ala Waterson, un canadiense. El teniente Duke fue el terror de los aviadores del Eje en el teatro mediterráneo, y se decía que nunca se contentaba con derribar un solo aparato alemán, siempre tenía ser un par. Todos los tres son poseedores de las más altas condecoraciones por su arrojo e intrépido durante la guerra recién pasada. El London Evening Standard dice que el famoso tercio discutió sus proyectos con el comandante de ala Beaumont, quien fue el aviador que más bombas voladoras derribó, y quien ha piloteado un bimotor "Meteor" impulsado a chorro a una velocidad mayor de 630 millas por hora, batiendo ampliamente el record oficial.

## AL QUERERLE ROBAR UNA CADENA, LE HIRIO EN LA GARGANTA

Un sujeto fichado en el Departamento de Identificación Criminal, y de apellido Arias, quiso arrebatarse la cadena a una niña hija de don Armando Orozco. Al halar la cadena le produjo una herida en la garganta a la niña. Policiales de orden y seguridad capturaron al ladrón. Se nos informó esta mañana de un hecho que ha provocado indignación, y el que ya resulta repetido a los cometidos en épocas anteriores y que deben ser reprimidos con todo el peso de la ley. Un individuo de apellido Arias, fichado en el departamento de identificación criminal de la Dirección General de Detectives, pasó por el frente de la casa de don Armando Orozco. Vió sentada en la puerta a una niña

## POR PRIMERA VEZ VISITA AL ECUADOR UN EQUIPO EXTRANJERO DE BASE BALL

TRATASE DE UNA NOVENA PANAMENA DE LA ZONA DEL CANAL ENCABEZADA POR EL CELEBRE PELOTERO YANQUI, ROGER WILLIAMS. QUITO, 17 UP.—Hoy se encuentra en Guayaquil el primer equipo extranjero de beisbol que visita esta ciudad. Se trata del equipo Panamense de la Zona del Canal, que está encabezado por el jugador hita de este señor, y se le avalanzó para robarle la cadena de oro que pretendía una valiosa medalla. El sujeto tomó en sus manos la cadena y al halarla se dio cuenta que ésta era lo suficientemente fuerte para no reventarse. Pero en otro intento más, fuertemente se logró llegar la cadena, produciéndole a la vez una herida en la garganta. Autoridades policiales de orden y seguridad se dieron cuenta del hecho, y procedieron a capturar al ladrón habiéndolo pasado a las órdenes del Juez Segundo de lo Penal para su respectiva sanción.

# SOCIEDAD

Nuestro homenaje de hoy



SRA. DOÑA EVANGELINA FOURNIER DE WOLF

Con justa complacencia brindamos nuestro homenaje de hoy a la muy distinguida señora doña Evangelina Fournier de Wolf, esposa de nuestro amigo filiceto don Victor Wolf Cedeño.

Regresaron ayer los esposos Wolf-Fournier de los Estados Unidos, después de haber permanecido en Nueva York por espacio de varias semanas.

ULTIMA HORA se complace profundamente en saludar a la respetable señora doña Evangelina Fournier de Wolf, y le rinde su tributo de admiración y afecto.

## Srta. María Rosa Grillo Monge

Dentro de pocos días será sometida una delicada intervención quirúrgica la estimable y encantadora señorita María Rosa Grillo Monge, hija del hogar muy respetable del licenciado don Guillermo Grillo Ocampo y doña Elena Monge de Grillo. ULTIMA HORA hace votos muy fervientes por el buen éxito de la operación.

## Traslado a su residencia

Debido a la franca mejoría que se ha experimentado en el estado de salud del jovencito Francisco Saborio Vargas, recientemente operado en el hospital San Juan de Dios, fué trasladado a su residencia, en la ciudad de Alajuela. ULTIMA HORA celebra la repatriación de su pequeño amiguito a quien le envía su cordial saludo en esta ciudad.

## Esponsales Janer Vinves-Rodríguez Montero

El sábado próximo unirán sus destinos por el lazo sacramental del matrimonio, el apreciable caballero don José Janer Vinves, y la distinguida y bella señorita Doña Rodríguez Montero, hijos muy estimables de los hogares de doña Francisca Vinves v. de Janer, don Roberto Rodríguez Solís, jefe del departamento de radio de esta empresa, y doña Doña Montero de Rodríguez. La ceremonia se celebrará el sábado a las siete de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de La Dolorosa, y luego en la residencia de los esposos Rodríguez Montero se celebrará la recepción con que festejará a los jóvenes esposos. ULTIMA HORA, al dar cuenta de tan fausto suceso, se adelanta a formular sus deseos de que la felicidad acompañe el nuevo hogar que se va a fundar en esta ciudad.

# EDGAR SOLANO A.

Sus padres, Nicolás y Amparo, hermanos, tíos y demás familia pasan por la pena de comunicar su sentido fallecimiento y les ruegan a sus amistades acompañar el cortejo saliendo de la Iglesia La Merced, hoy a las 4 p. m.

## En el Club Fuerza y Luz

Hemos recibido una amable invitación que mucho agradecemos y que dice: El Club Sport Fuerza y Luz, se complace en invitar a usted al gran baile que se verificará en sus salones, el sábado 20 de Julio de 1946 a las 9 de la noche. Se han dignado aceptar el cargo de receptoras: señora Hilda de Anchia; señoritas: Nora Valladares, Mercedes Sandí, María Cecilia del Valle y Marta Aquin.

## Festejo de cumpleaños

Con una hermosa fiesta fue festejada por sus amistades la señorita Maritza Murillo Trejos, con motivo de haber celebrado ayer la fecha de su natalicio. ULTIMA HORA le saluda muy cordialmente.

## PROGRAMA

del Concierto que ejecutará la Banda Militar en el Parque Central a las 20 hs. (8 p. m.) Miércoles 17 de Julio de 1946. Dirige: Mtro. Cantillano

1. Marcha Eslava. Tchaikowsky.
2. Mognon. Obertura de la ópera Thomas.
3. Sinfonía Nº 3 (Heroica) Beethoven. Primer movimiento.
4. Porge and Bees. Selec. opereta. Gershwin.
5. Lira de Cristal. Vals de concierto. Julio Mata.

## Se prepara el fallo del tribunal examinador de los Juegos Florales Universitarios

Los premios a los vencedores serán entregados en una fastuosa velada que se celebrará en la última semana del próximo mes de agosto

El Tribunal Examinador de los trabajos literarios aportados a los Primeros Juegos Florales de la Universidad Nacional de Costa Rica, está preparando su fallo para darlo a conocer en los últimos días del presente mes.

## ENFERMO DON RICARDO ROJAS VINCENZI

Bastante delicado de salud se encuentra postrado en cama nuestro apreciable compañero de trabajo y amigo muy querido, don Ricardo Rojas Vincenzi.

La atención médica que se le está dando ha dado muy buenos resultados, lo que celebramos profundamente, y a la vez hacemos votos muy fervientes por su total restablecimiento.

## Restablecimiento

Ha entrado en un período de franco restablecimiento el joven cito Fernando Murillo Bonilla, hijo del hogar muy estimable del profesor don Gilberto Murillo y su distinguida señora doña Flora Bonilla de Murillo. ULTIMA HORA celebra su restablecimiento de su buen amiguito, que dentro de pocos días será trasladado a su residencia.

Los premios serán otorgados a los vencedores en una fastuosa velada que se celebrará en el Teatro Nacional en la última semana del próximo mes de Agosto. Se informa que el atraso habido en dar a conocer el fallo del Tribunal, débese a la amplitud y número de los diferentes trabajos recibidos.

## Sesenta por ciento de la población de Puntarenas contagiada

TAL ES EL PORCENTAJE DE ENFERMOS VICTIMAS DE MALES VENEREOS

Puntarenas tiene el más alto porcentaje de prostitución en la república

Causa espanto conocer las elevadas cifras que ha alcanzado el contagio venéreo en la ciudad de Puntarenas, ciudad que posee el más alto nivel de prostitución en la república.

De la lectura de estas cifras se desprende que la población puntarenense está contagiada de males venéreos en un sesenta por ciento, porcentaje que es, por otra parte, el más elevado en el país.

Las causas de esta contaminación pueden ser encontradas en la tolerancia con que se permite funcionar las casas de citas y hosterías de la localidad.

# PAPEL TAPIZ

Paseo de los Estudiantes. — 75 varas Sur Edificio Astorga

**Nunca Falta Alguien Así** Por Jimmy Hatlo

DEPT. DE VEHICULOS DE MOTOR DEL GOBIERNO  
EXAMINESE ABILIT PARA OBTENER SU TITULO DE CONDUCIR

MIREN ESO, MUCHACHOS, AHÍ VA EL POBRE CASEY EN OTRA MISIÓN SUICIDA

RETENDRÁ ESE EMPLEO SI CONSERVA LA VIDA // YO PREFIERO DONAR LEONES!

TENGO QUE CONFESAR QUE ESTOY UN POCO MÁS NERVIOSA INSPECTOR!

ESTA MAL DE CUALQUIER FORMA // SI NO LE DA EL TITULO A ESA SEÑORITA, ELLA ES CAPAZ DE MATARLE!

FUMES!

PARQUE CENTRAL

HEROES DESCONOCIDOS // LOS SEÑORES QUE TIENEN QUE EXAMINAR A LAS ASPIRANTES A CHOFER...

# Aviso al Público

que a partir del 18 de Julio, está a las órdenes de los vecinos de S. Rafael de Escazú y Country Club, que se ha inaugurado UN NUEVO SERVICIO DE CAZADORAS que saldrá de la ESTACION COCA COLA, cada media hora. — Precios C 0.30 por persona, todos los días.

## Constituida anoche la Cooperativa de Consumo de Gasolina, R. L., en la Rerum Novarum.—Junta Directiva

Presidente: don Mariano Fournier.  
 Vice-Presidente: don Edwin Góngora.  
 Secretario: don Héctor Boache.  
 Pro-Secretario: don Edgar Jiménez.  
 Tesorero: Pbro. don Santiago Núñez.  
 Primer vocal: Dr. don Fernando Quirós.  
 Segundo vocal: don Alberto Pacheco.  
 Primer vocal suplente: don Jorge Araya.  
 Segundo vocal suplente: don Gines Zeledón.  
 Tercer vocal suplente: don Alberto Borbón.

### GERENCIA

Gerente: don Adán Calvo.  
 Sub-Gerente 1: don Antonio Sobrado.  
 Sub-Gerente 2: don Arturo Jiménez.

### COMITE DE VIGILANCIA

Don Carlos Luis Odio  
 Ing. Don Hernán Gutiérrez  
 Dr. don Rafael Angel Grillo

### TRIBUNAL ARBITRAL

Don Jorge Ramirez Valido  
 Lic. Don Jorge Rossi  
 Lic. don Oscar Herrera.

### LEY GENERAL PARA LA...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—entre los campesinos, a quienes además se pondrá en capacidades económicas de trabajar sus propias tierras.

Se calcula que se obtendrá un fondo permanente de 400 mil colones al año, con lo que se le hará frente a la resolución de este aspecto del problema agrario costarricense, resuelto el cual, la producción aumentará más y el costo de la vida se abaratará para todos.

Para encauzar legal y puramente el mecarismo económico de la compra y distribución de tierras, la fracción parlamentaria del partido Vanguardia Popular elabora un proyecto de ley muy completo y competente, mediante el cual se darán las normas justas para cumplir el mandato de la ley.

No se había hecho antes, debido a que la ley del impuesto sobre los licores, que es el fondo económico de la cuestión, y el más importante, había sido vetada a inspiación del señor Secretario de Hacienda.

Ahora se hará, de acuerdo con los datos que esta mañana recogimos en fuentes llegadas al partido Vanguardia Popular, que ha estado siempre al frente del problema agrario costarricense.

## 25 ESTUDIANTES DE DERECHO PREPARAN EXCURSION CIENTIFICA

Saldrán mañana de esta capital con rumbo a Pueblo Nuevo de Coto, en la región del Pacífico

### LES ACOMPAÑARA UNO DE LOS HIJOS DE UN HEROE DE LA TRAGEDIA OCURRIDA ALLI EN 1921

Saldrán mañana de esta capital, con rumbo hacia Pueblo Nuevo de Coto, un grupo de 25 estudiantes del tercer año de derecho en excursión que puede ser calificada de científica.

Tiene por objeto esta misión visitar el monumento que perpetúa al heroico comportamiento de

nuestros soldados en la trágica acción de Coto y recorrer las pocas tumbas que aún conservan restos de aquellos humildes soldados.

En esta jira acompañará a los estudiantes un hijo de uno de los hombres que participaron en la acción de febrero de 1921.

## ROBO EN EL HOTEL CONTINENTAL VARIAS PRENDAS DE VESTIR FUERON SUSTRAIAS DE ESE CONOCIDO HOTEL

La denuncia fué hecha ante la dirección general de detectives, y agentes de esa dependencia capturaron al "tío listo"

Las autoridades de investigación nos informaron que en el hotel Continental fué cometido un robo de varias prendas de vestir, entre ellas un vestido de casimir y una gabardina, estimándose el daño en varios cientos de colones.

La denuncia respectiva fué hecha ante la Dirección General de

Detectives por un señor de apellido Ramirez en su condición de administrador del hotel. Minutos después varios agentes de esa dependencia tenían ya al "tío listo", habiendo resultado un señor de nacionalidad panameña, que había llegado a radicar indefinidamente en el hotel. Las prendas fueron recuperadas.

# SUPRESION DEL RACIONAMIENTO

TENEMOS EL AGRADO DE COMUNICAR AL PUBLICO Y AL COMERCIO EN GENERAL

## JUEVES 18 DE LOS CORRIENTES

QUEDARA SUPRIMIDO EL RACIONAMIENTO DE AZUCAR, POR HABERSE FORMALIZADO, EN LOS ARREGLOS DE CARACTER FINANCIERO LLEVADOS A CABO ENTRE ESTA CORPORACION PARA PAGAR EL VALOR DE LA PERDIDA QUE DICHA SUPRESION OCASIONA, CUYO ESTUDIO MANAS, UNA VEZ QUE EL AZUCAR IMPORTADO SE HA VENDIDO Y SE CONTINUARA VENDO AL COSTO DE COSTO, QUE SEGUN LOS PEDIDOS REPRESENTAN ENTRE NUEVE Y DIECIOCHO CIENTOS COLONES

LOS NUEVOS PRECIOS PARA LA VENTA DEL AZUCAR SERAN LOS SIGUIENTES, PUESTO EN LOS LUGARES DONDE HABITUALMENTE LOS SIRVE LA JUNTA:

de 1 a 9 quintales	₡ 52
de 10 a 99 quintales	51
de 100 a 399 quintales	51
de 400 quintales en adelante	51

**AL DETALLE, CINCUENTA Y CINCO CENTIMOS**

LOS DEPOSITOS PARA EL PAGO DEL AZUCAR DEBEN HACERSE, PREVIAMENTE A LA EMISION EN LA CAPITAL DE COSTA RICA Y EN LAS SUCURSALES DEL MISMO EN LAS PROVINCIAS, EN LA FORMA ACORDADA

San José, 16 de Julio de 1946.

# JUNTA de PROTECCION a la AGRICULTURA

ERA ACOGIDO

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

ando por varios diputados la posibilidad de recoger el proyecto y presentarlo de nuevo a la aprobación del Congreso. El asunto está resuelto en estos días. Y la nueva presentación del proyecto depende de la forma en que sean integradas nuevamente las juntas de protección social que han renunciado.

Se considera que hay tiempo de sobra para poder tramitar este proyecto en el curso de la actual legislatura ordinaria. Esos diputados están empeñados en que el ambramiento de las juntas se haga en forma democrática, como establece el proyecto. Que aleje de las juntas a los elementos que hacen política. Y la oportunidad la tienen las hermandades ahora que han renunciado varias juntas de cabeceras de provincia y que deberán ser ambradas el domingo próximo.

al recogerse el proyecto y presentarse de nuevo se hará moción para que una comisión especial del Congreso, dictamine al respecto.

# POSTAL

## AL Dr. FRANCISCO VARGAS VARGAS

El Doctor Vargas Vargas, con los ardientes deseos de salir todos los días a la Prensa, ni él se da cuenta a quien ataca, a quien denigra ni a quien ofende. ¿Con qué derecho Ud. Dr. Vargas ataca al distinguido caballero ex Presidente Dr. Calderón Guardia? Ud. no tiene ninguna razón, ni ningún derecho. Un hombre q' hace muy poco tiempo yo le desafié y lo esperé en la boca de La Sabana para que nos diéramos de tiros y no llegó, pierde todas las razones y derechos que tenga para salir a la Prensa todos los días ofendiendo a señores que nunca ni siquiera a Ud. lo han mentado ni para bien ni para mal. Recuerde Ud. muy bien que a quien mandó Ud. a traerme en un auto a donde yo lo esperaba fué a don Mariano Fournier y a don Rafael Soley. Un hombre que ofende y ni llega al terreno, no tiene autoridad moral para estar saliendo todos los días a la Prensa únicamente con unos deseos de hacerse grande siendo chiquillo. Si lo que aquí le digo a Ud. le molesta, me tiene a sus órdenes para lo que Ud. disponga.

NICANOR SANTOS CHAVES

# ENTO DEL AZUCAR

EN GENERAL DEL PAIS, QUE DESDE EL

## ORIENTES

IZADO), EN EL CURSO DE LA MAÑANA DE HOY, PORACION Y EL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA, ESTUDIO INICIO LA JUNTA DESDE HACE DOS SEMANAS VENDIENDO, CON DIFERENCIAS EN SU PRECIO COLONES POR QUINTAL.

PUESTO EN LOS ALMACENES, DEPOSITOS Y LUGA-

- 52.00 el quintal
- 51.75 el quintal
- 51.50 el quintal
- 51.00 el quintal

IMOS (C 0.55) LA LIBRA

A LA ENTREGA, EN EL BANCO NACIONAL DE COSTUMBRADA.

# CULTURA de la CAÑA

### HIERRO EN COSTA RI.

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

En expediente N° 10720, los señores José Francisco Esquivel Alvarado, mayor, casado, abogado, y Rogelio Gutiérrez Ross, mayor, casado segunda vez, funcionario público, de este domicilio, ambos, denuncian como descubridores una veta de hierro, situada en el distrito de Santiago del cantón segundo, San Ramón, de la provincia de Alajuela, que corre y lleva una dirección de Sureste a Noroeste, en una extensión como de un kilómetro, comprendiendo

una área como de diez hectáreas, dentro de estos linderos: Norte, sucesión de Canuto Herrera Murillo; Sur, Santana Esquivel Paniagua; Este, Santana Esquivel Paniagua, con calle en medio; y Oeste, María Cristina Salazar.

50.000 QUINTALES.

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

cionales, no habrá dificultades en el consumo tanto del público como en las fábricas, cuya materia prima es el azúcar, después de haberse levantado el racionamiento.

## LAS CARTAS SOBRE LA MESA

El doctor don Francisco Vargas erró la vocación; debió haberse metido a literato.

Se emborracha con sus propias frases y con las ajenas y nos endilga un menjurje que es una melaza difícil de explorar.

Al fin entendemos. El pueblo debe revolucionar con "brazos caídos."

Claro, clarísimo. Por eso no conviene el Código del Trabajo que resuelve la pésima situación económica del pueblo que trabaja.

El que come se alimenta y tiene fuerzas para trabajar. Y no podrá haber brazos caídos.

¿Cómo se le ocurrió esa maravilla, doctor?

Y por eso están que echan chispas contra Rossoff. El va a traer un capital. Y va a emprender trabajos. Y los trabajadores podrán trabajar. Y habrá pan. Y no habrá brazos caídos.

El capital nacional ocultó la leche y está provocando desocupación, y crisis, y hambre, para que haya anémicos, de brazos caídos.

No les importa el pueblo un camino; sino sus apetitos y sus ambiciones de mando.

Estorban las Garantías Sociales y estorban el Código del Trabajo. Estorba Calderón Guardia, que le entregó esa conquista al pueblo. Y estorba Teodoro Picado que la mantiene honradamente.

El doctor Vargas se pone en evidencia y da a conocer su poquito de mala fe, al asegurar que dichas leyes fueron dictadas con el propósito de encubrir sepo Dios qué cosas. Que fueron una capa echada a los ojos del toro para cubrir la retirada.

Si se da el costo de conocer las promesas del candidato Cal-

derón Guardia y sus primeras declaraciones de Presidente Electo hallará la promesa de esas leyes para redimir al trabajador.

En su artículo contradictorio donde no se sabe si está o no está con la reforma social notamos la mala fe concentrada que no dice, diciendo. Dejamos el cobro a quien corresponda. Insistimos únicamente en nuestro propósito.

"Quizá a nosotros nos queda demasiado grande el sobretodo" dice. Por consiguiente no está con las reformas sociales. El cree que debió aguardarse el momento oportuno.

Pero, señor, si la lástima es que antes no se le ocurriera a algún Gobernante. Porque ya el pueblo estaba postrado. A punto para la "revolución de brazos caídos."

Si se tarda un poco más la justicia social, no habría a quien aplicársela. No habría trabajadores. No habría pueblo que esperara a la "hora del burro."

Tratamos de aclarar la mesa para que se vean las cartas que el doctor Vargas puso a la vista.

No hay choteo. Estamos muy serios delante de este gran líder que de cara o de perfil siempre será el mismo. Ambiguo. El hombre-pulga que se salta para un lado y antes de que lo busquemos ya está al lado contrario.

Aun no sabe si está o no está con el pueblo. Si está o no, con las reformas de Calderón Guardia. Si está o no con los generales Tutos. Si está o no con la fobia judía. Si está o no con el nazismo que duerme como brasa en rescoldo. No sabemos si está en la tierra o en el limbo.

¡ESTOS LIDERES DE PUEBLOS!

# HUELGA GENERAL JUDIA

FUE DECRETADO HOY EN PALESTINA POR LA PERSECUCION NARABE EN CONTRA DE LOS JUDIOS QUE SE HALLAN RECLUIDOS EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION DE LATRUN Y RAFA

**Continúan las investigaciones para determinar quiénes robaron los restos mortales de Benito Mussolini**

LOS POZOS PETROLIFEROS AUSTRIACOS NO PODRAN SER CONFISCADOS POR LOS SOVIETICOS POR NO CONSIDERARSELES COMO PROPIEDAD ALEMANA

**Hoy fué ejecutado el general Draja Mikhailovitch después de haber sido sentenciado — hace dos días— a morir fusilado como traidor a Yugooslavia**

**HUELGA GENERAL DE JUDIOS**

JERUSALEM, 17. UP.—La tensión entre árabes y judíos aumentó hoy al convocar a una huelga general los sionistas en señal de protesta contra la continuada de terminación de sus correligionarios de la Palestina. La huelga general judía habrá de durar un día y lleva por fin acelerar la liberación de los concentrados.

**INVESTIGACIONES PARA SABER EL PARADERO DE LOS RESTOS DE MUSSOLINI**

FLORENCIA, 17 UP.—La policía italiana condujo hoy a veinte personas de Florencia a Milán para someterlas a interrogatorios sobre el paradero de los restos de Benito Mussolini. En el grupo de los detenidos figuran hombres y mujeres, quienes fueron aprehendidos por los agentes policiales encargados de buscar a los autores de la macabra sustracción de los restos del difunto dictador que reposaban en una tumba del Cementerio Mayor de Milán.

**SEISCIENTOS RESIDENTES EN BRIGA TENDA SOLICITA SER REPARTIDOS A ITALIA**

ROMA, 17. UP.—La prensa de esta capital informó hoy que más de seiscientos residentes de la región de Briga Tenda han solicitado el ser repatriados a Italia debido a haber sido cedida dicha región a Francia por los ministros del exterior de los Cuatro Grandes recientemente reunidos en París. Los residentes protestantes han pedido que se les traslade a territorio italiano y se les dé allí alojamiento.

**LOS POZOS PETROLIFEROS AUSTRIACOS NO DEBEN SER CONFISCADOS POR LOS RUSOS**

VIENA, 17. UP.—Edwin W. Pauley, enviado especial del presidente Harry Truman con la misión de estudiar las reparaciones de guerra, declaró hoy que los campos petrolíferos austriacos de Zisterdorf no debían ser confiados por los rusos. Estos campos petrolíferos están siendo ya administrados por las autoridades soviéticas de ocupación. Pauley, quien acaba de llegar a Viena para poner en ejecución la decisión de Estados Unidos de devolver el equipo industrial a Austria, manifestó hoy ante una conferencia de prensa que jamás se había llegado a ningún acuerdo internacional sobre la definición de lo que constituyen los bienes alemanes en Austria. Los rusos han anunciado su intención de incautarse de los pozos de petróleo como propiedad alemana. Según Pauley el punto de vista norteamericano sobre el particular es que nada debe ser tomado a Austria que sea necesario para su restablecimiento económico y con arreglo a ese punto de vista, dice él, los pozos petrolíferos de Zisterdorf deben ser considerados como propiedad austriaca.

gún Pauley el punto de vista norteamericano sobre el particular es que nada debe ser tomado a Austria que sea necesario para su restablecimiento económico y con arreglo a ese punto de vista, dice él, los pozos petrolíferos de Zisterdorf deben ser considerados como propiedad austriaca.

**HOY FUE EJECUTADO MIKHAILOVITCH**

BELGRADO, 17 UP.—El Gral. Draja Mikhailovitch jefe de los chetniks y yugooslavos, durante la guerra y ex-ministro de guerra del gobierno yugooslavo en el exilio, fué ejecutado esta mañana en Belgrado, por un piquete de fusilamientos. La noticia sobre la ejecución de Mikhailovitch por traición y crímenes de guerra dada por el servicio oficial de prensa del gobierno yugooslavo, no hace mención de la suerte corrida por ocho de los otros 10 acusados que habían sido condenados a muerte junto con Mikhailovitch. Se está preparando un comunicado oficial sobre las ejecuciones. Dos de los reos del proceso de Mikhailovitch se hallan a salvo más allá de las fronteras de Yugooslavia. Habían sido condenados a muerte "in absentia" por el tribunal militar yugooslavo que juzgó a Mikhailovitch y demás jefes chetniks bajo la bandera roja estrella del mariscal Tito, actual gobernante de Yugooslavia. La muerte de los nueve chetniks que acaban de ser ejecutados quedó asegurada cuando el presidium de la asamblea nacional yugooslava denegó la apelación conjunta de clemencia, elevada ante ella. En el histórico proceso de Mikhailovitch fueron convictas veintitrés personas. Las que se salvaron de recibir sentencias de muerte fueron condenadas a prisión.

**SIETE MIL TRABAJADORES PETROLEROS EN HUELGA**

ROMA, 17 UP.—Una huelga de clarada por 7 mil trabajadores petroleros italianos amenazaba hoy interrumpir el intercambio comercial entre el norte y el sur de Italia y detener también el envío de suministros de la UNRRA. Este movimiento huelguístico viene a ser una ramificación del que se está desarrollando en todas las ramas de la industria italiana y que está cobrando aspecto nacional. Los trabajadores exigen mayores salarios para compensar el alza de los precios en los artículos de primera necesidad. Los trabajadores de Turín se declararon en huelga de brazos caídos al serles rechazada su demanda de aumento de jornales.

**LOS HUELGUISTAS ATACAN LAS OFICINAS DEL PARTIDO LUOMO QUALUNQUE**

Foggia, Italia, 17 UP.—La ciudad de San Severo se vio parali-

## EL MAYOR SURTIDO DE BOTONES

# DE TODAS CLASES Y COLORES;

de concha nácar, de hueso y de corozo

### PARA TODO USO:

para sacos, camisas, calzoncillos y pantalones

Nadie puede ofrecer el enorme surtido ni los bajos precios que nosotros ofrecemos.

## ALMACEN CASTRO y QUESADA SUCS.

**DISGUSTO EN EL CONGRESO**

(Viene de la Pág. PRIMERA)—No se ocultó el disgusto que esta clase de maniobras especulativas ha despertado en el Congreso, muchos de cuyos diputados propiciaron el levantamiento del racionamiento, de lo que se han valido algunos comerciantes para especular a más y mejor.

Se han acaparado clavos, cemento y harina, de manera especial, aunque otras mercancías, de uso necesario en diversas obras, también son objeto de especulaciones.

Cada día despierta más simpatías la idea de volver al racionamiento.

zada hoy por una huelga general iniciada por los comunistas y elementos huelguistas provistos de armas automáticas. Los comunistas, iracundos ante el fracaso de sus esfuerzos por organizar a los trabajadores agrícolas lesionaron a varias personas y causaron considerables daños a la propiedad. Los comunistas atacaron también a oficina central del partido de Luomo Qualunque (hombre corriente) en la ciudad de San Severo.

**INMINENTE LA GUERRA CIVIL EN CHINA**

NANKING, 17 UP.—Un portavoz del partido comunista chino advirtió hoy que era inminente el estallido de una guerra civil en grande escala en la China y declaró asimismo que el general George C. Marshall, enviado especial del presidente Truman ante el gobierno de Chiang Kai Shek, está sumamente preocupado con motivo de la actual situación. El portavoz hizo referencia a la reanudación de las hostilidades entre nacionalistas y comunistas en el norte de la China y añadió, "la lucha se convertirá cada vez más en una guerra civil en grande escala". Hizo esta declaración el portavoz comunista después de una conferencia de dos horas entre el general Marshall y el general Chou en Lai delegado de los comunistas en las negociaciones de paz. Aclaró el portavoz rojo que la relativa tregua registrada en las hostilidades en la Manchuria se debe a que

el gobierno nacionalista no ha seguido enviando refuerzos a las regiones del nordeste. En las zonas adonde el gobierno ha estado enviando refuerzos, según el portavoz mencionado, la lucha se ha recrudecido.

**DOS ALTOS FUNCIONARIOS DE LA EMBAJADA RUSA EN EL CANADA DESAPARECEN**

OTTAWA, 17 UP.—Dos altos oficiales de la embajada rusa en esta capital han desaparecido a raíz de la publicación del informe de la comisión investigadora sobre el espionaje soviético en el Canadá. Además del teniente Vitali Pavlov cuya desaparición se había informado ya, ha desaparecido Ivan Krotov, a quien la comisión hace figurar como agente secreto del soviet. No se sabe aun a ciencia cierta si los desaparecidos fueron llamados a Moscú o mandados salir del país por el gobierno canadiense. La embajada soviética en Ottawa se ha negado a dar informes sobre el particular y asimismo se niegan a darlos los círculos oficiales del gobierno. Con la salida de Krotov y Pavlov se cree que ha terminado el éxodo de los diecisiete funcionarios y empleados de la embajada nombrados en las acusaciones formuladas por el gobierno.

**MANIFESTACION DE PROTESTA POR LA DECISION SOBRE TRIESTE**

BELGRADO, 17. UP.—Unas 60 mil personas pasaron en manifestación frente a las embajadas de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña en 3° grado, como protesta contra la decisión de las cuatro grandes respecto a Trieste. Los manifestantes bien organizados, llevaban gran número de banderas nacionales y comunistas.

**FIRMADO EL ACUERDO POR EL CUAL ESTADOS UNIDOS ADQUIERE LAS ZAFRAS CUBANAS DE 1946 Y 1947**

LA HABANA, 17. UP.—Ayerche fueron firmados en La Habana los documentos para la ad-

quisición de las zafras azucareras cubanas de 1946 y 1947 por los Estados Unidos. El acto de la firma se efectuó en el palacio presidencial interviniendo representantes de los Estados Unidos y Cuba. El secretario de agricultura norteamericana Clinton P. Anderson y James Marshall director del Departamento del Azúcar, firmaron por los Estados Unidos.

**CAMBIOS EN EL GABINETE ESPAÑOL**

MADRID, 17. UP.—Por primera vez han adquirido crédito en los centros oficiales de Madrid los rumores que han circulado persistentemente estos días respecto a cambios inminentes en el gabinete español. Tales rumores se originaron debido a la proximidad de la fecha del 18 de julio que es el aniversario del comienzo de la guerra civil.

**LA SEGUNDA PRUEBA CON LA BOMBA ATOMICA BAJO EL AGUA SE EFECTUARA EL 25 DEL ACTUAL**

A bordo del Monte McKinley en BIKINI, 17. UP.—El almirante Blandy informó que la prueba de la bomba atómica bajo el agua, se efectuará a las ocho y treinta de la mañana del día 24 del corriente mes, si el tiempo lo permite. Agregó que se ha dado la aprobación para el uso de una escuadra blanca compuesta de 7 buques y doce lanchas de transporte para dicha prueba. En la escuadra blanca para tal día estarán todos los barcos que permanecieron a flote en la explosión atómica anterior.

**EMBOSCADA**

TRIESTE, 17. UP.—La división 88 del ejército de los Estados Unidos informó que un automóvil jeep norteamericano fué objeto de una emboscada al sur de Gorizia. El chófer del carruaje murió y otro soldado herido de bala, resultando también herido un teniente norteamericano al estrellarse el jeep.

# Suspensión del Campeonato de Balompié

## PIDIO EL COMITE OLIMPICO

En la sesión de anoche de la Federación Nacional de Fútbol se dió curso a esta petición y aunque nada se resolvió en definitiva sobre ella, privó el criterio de que el Campeonato de primeras categorías deberá ser de una sola vuelta

Por ausencia del informe del árbitro del domingo no se conoció del lamentable y bochornoso bochinche del domingo en el Estadio Nacional

Fue conocida anoche en la sesión celebrada por la Federación Nacional de Fútbol de una carta del Comité Olímpico por medio de la cual se pide la suspensión del Campeonato Nacional de Primeras Categorías, con el objeto de formar las selecciones que se podrán en training para escoger el equipo nacional que concurrirá en representación de Costa Rica a las justas olímpicas de Barranquilla, Colombia.

Si bien es cierto que la comunicación del Comité fue considerada ampliamente, se dejó sin contestar, pues privó entre los señores representantes el criterio

de que el Campeonato deberá ser de una sola vuelta, dando con ello oportunidad para que este evento se resuelva pronto y quede tiempo suficiente para preparar al Seleccionado Nacional.

En lo que respecta al bochornoso espectáculo del domingo último, en el estado nacional, no se dió curso a sanción alguna por ausencia del informe que deberá rendir el árbitro agredido, señor Gómez, de quien se afirma que se ha visto obligado a hacerse radiografías para certificar posibles fracturas recibidas en la salvaje y criminal agresión de que se le hizo objeto.

## POSICION DE LOS EQUIPOS EN EL CAMPEONATO INDEPENDIENTE DEL ESTADIO TURCIOS

### ESTADIO TURCIOS

Campeonato Independiente por las Copas Ecuador y TACA. Posesión de los cuadros hasta el 14 de Julio

### POR EL GRUPO A.

Sindicato del Calzado: 2 Partidos jugados los dos ganados y 4 goles anotados.

Oratorio Festivo: 3 partidos jugados, uno ganado y perdidos, 8 goles anotados.

Bolívar F. C. 2 partidos jugados, uno ganado y otro perdido. 4 goles anotados.

Atletico Murillo: 3 partidos jugados, uno ganado y dos perdidos. 6 goles anotados.

Deportivo Durán: 3 partidos jugados, dos ganados y uno perdido 9 goles anotados.

Compañía San José, 3 partidos jugados, los tres perdidos, 8 goles anotados.

### (POR EL GRUPO B)

C. S. Marte de Zapote: 3 partidos jugados, los tres ganados y 16 goles anotados.

C. S. Lujanero: 3 partidos jugados, los tres perdidos y 3 goles anotados.

Habana F. C. 3 partidos jugados, los dos ganados y uno empatado, 16 goles anotados.

## SENSACIONAL SERA EL ENCUENTRO ENTRE LIBERTOS Y SEMINARISTAS

ESTOS FORMIDABLES QUINTETOS SE BATIRAN EL VIERNES PROXIMO EN EL ESTADIO MENDOZA

Existe en la afición basquetbolística capitalina verdadero entusiasmo por presenciar lo que bien puede ser el mejor evento del año

Anúnciase para el próximo viernes el formidable encuentro entre los punteros del campeonato superior de baloncesto: Seminario y Libertad.

Este sensacional duelo, dadas las excelentes integraciones de ambos "fives" y la superior calidad de basquet ball que practican, bien puede dar ocasión al mejor evento del año.

En la afición basquetbolística capitalina existe real y anhelante interés por asistir a esta prueba en la seguridad de que disfrutarán de un espectáculo movido, caliente y emocionante.

### HONORES MILITARES LE SERAN TRIBUTADOS A ROMULO BETANCOURT

CIUDAD DE MEXICO, 17. (UP) Honores militares correspondientes a su cargo como presidente de la junta revolucionaria del gobierno de Venezuela le serán hechos a Rómulo Betancourt quien llegará a México el día 22 por la vía aérea.

## Hereditano sucumbió frente a Universitario anoche

Los de la U obtuvieron en el primer tiempo 20 tantos contra 9 de los hereditanos pero en el segundo tiempo, los florenses superaron al rival hasta superar por un punto la anotación de los estudiantes

### SEMINARIO BATIO A ORION Y ALAJUELA A LIBERTAD EN LOS PRELIMINARES DE SEGUNDAS CATEGORIAS

Los tres encuentros de campeonato que se celebraron anoche en el Estadio Mendoza, tuvieron los siguientes resultados:

En el estelar, Universitario venció ampliamente a Hereditano, por anotación de 33 tantos contra 23. En el primer tiempo, los universitarios "colaron" 20 puntos contra 8 de los florenses, pero en el segundo, éstos superaron a sus rivales hasta alcanzarles una ventaja de un punto, aunque perdieron el evento.

Los cotejos de segundas divisiones, concertados entre Seminario y Orión y Alajuela contra Libertad, fueron ganados por Seminario y Alajuela, por anotación de 32 x 24 y 28 x 23, respectivamente.

# ¡Se le olvidó ir a pagar los Impuestos Municipales! ¡Debe ir ahora mismo a corregir ese error!

## ACUERDESE QUE HOY 17 DEL CORRIENTE VENCE EL PLAZO LEGAL PARA PAGAR ESOS IMPUESTOS

# ¡¡SIN LOS RECARGOS DE MULTAS!!

## Y QUE SI NO PROCEDE INMEDIATAMENTE TENDRA QUE CONFRONTAR LAS CONTRARIEDADES CONSIGUIENTES.

### Se advierte a los comerciantes que vencido el plazo legal SE PROCEDERA

# AL CIERRE DE ESTABLECIMIENTOS

**A PIE DESDE LA ESTRELLA PARA VER A LA NOVIA**

**ARROLLADO POR UN CAMION**

El accidente lo sufrió el señor Anatolio Brenes Flores, y el vehículo lo conducía un señor de apellido Gbisellini

A la entrada de la Ciudadela Calderón Muñoz se registró ayer un accidente de tránsito, en el que sufrió golpes de consideración el señor don Anatolio Brenes Flores.

Un camión, placas 4304 que conducía el señor Arnoldo Gisechini, alcanzó y arrolló al señor Brenes Flores, quien por más esfuerzos que hizo no pudo esquivar este accidente.

El conductor del camión le pidió toda clase de atenciones al accidentado, y también se comprometió, de acuerdo con las autoridades de tránsito, a pagar los daños sufridos por el señor Brenes, lo mismo que sus curaciones.

Jacinto Guzmán, joven de diecinueve años, realizó la heroica jornada en tres días, llegando a esta capital en momentos que su novia salía de la iglesia, unida en matrimonio con un chofer

**GUZMAN PROTESTA VEHEMENTE DE LA TRACION DE SU AMADA Y HA RECURRIDO A LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA RECLAMANDOLE DAÑOS, GASTOS Y PERJUICIOS A LA NOVIA INFIEL**

Caso realmente patético y sensacional ha venido ventilándose en la Agencia Principal de Policía de esta capital, entre un joven llamado Jacinto Guzmán, de nacionalidad nicaragüense y una bella damita de apellido Gutiérrez.

De las declaraciones de los protagonistas de este drama amoroso se desprende que Guzmán fue llamado urgentemente por su novia, la señorita Gutiérrez.

Acatando al llamado, el enamorado doncel, partió una maorugada de una finca del Ramal de La Estrella en la región del Atlántico, y llegó a esta capital, dos días después, con los zapatos rotos, polvoriento y con más hambre que un perro de carnicería.

Al llegar Guzmán a esta capital encontró que su novia salía de una de las iglesias capitalinas, sonriente y feliz, del brazo del dichoso mortal con quien se había unido en matrimonio.

Ella le había llamado para decirle que se casaba con otro, un chofer a quien le había entregado su corazón.

Sin embargo, Guzmán recurrió ante la Agencia Principal de Policía estableciendo reclamo por daños, gastos y perjuicios, ya que no puede creer que su novia le hubiera llamado con tanta urgencia para decirle que se casaba con otro, cosa que ella pudo haberle comunicado por carta, evitándole un viaje tan largo, a pie, para darle, encima de todo, una decepción de tal naturaleza.

**Teatro Latino**

Hoy, 7 y 9 ..... 0.55

**PESCADORAS DE MARIDOS**

Interesante película de amor y aventuras a granel..!



Jóvenes millonarios explotados por una cuadrilla de maleantes sin ley...!

Genial interpretación de JACK LARUE y MARY HEALY

Interesantes Noticieros Británicos

Mañana grandioso pre-estreno  
**AMENAZA OCULTA**

**CAPTURADO EL MATADOR DE MANUEL BAEZ**

**CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL  
DEPARTAMENTO DE LA HABITACION**

Para los efectos consiguientes se recuerda a todos los empresarios y promotores de espectáculos públicos y diversiones que se realicen en todo el país, lo dispuesto por la reciente ley N° 561 dictada por el Congreso Constitucional que hace extensivo a las diversiones el impuesto que se cobra a los espectáculos públicos.

"ARTICULO UNICO.-El inciso 1) del artículo 4º de la ley N° 148 de 8 de agosto de 1945, se leerá como sigue:

1) El producto de un impuesto de diez céntimos que pesará sobre cada boleta o entrada individual de todos los espectáculos públicos y diversiones no gratuitas que se realicen en teatros, radio-teatros, cines, salones de baile, locales, estadios y plazas nacionales o particulares; y en general los que se efectúen con motivo de festejos cívicos y patronales. En esta última categoría el impuesto se reducirá a un diez por ciento del valor de cada boleta cuando éste no exceda de veinticinco céntimos y se trate de diversiones destinadas principalmente a los niños, tales como carrouseles, ruedas de Chicago y similares.

Quedan exentas del impuesto aquí previsto las veladas, tómbolas o ferias cuyo producto integro se destine a fines escolares de culto o beneficencia".

El dinero correspondiente a ese impuesto debe pagarse en las oficinas de la Caja en esta capital. Para mayores informes dirigirse al Departamento de la Habitación.

**GUILLERMO PADILLA CASTRO**  
Gerente a. i.

El Resguardo Fiscal de Boca de Naranjo le dió captura, encontrándole unos chances manchados de sangre.

González es el mismo individuo que mató a una señora por robarle una cantidad grande de lotería

Las autoridades fiscales de esta ciudad recibieron un mensaje radiográfico en el que se les da cuenta de que fue capturado el matador de Manuel Baez, crimen de que dimos cuenta en forma amplia en nuestra edición de ayer.

El resguardo de Boca de Naranjo capturó a un individuo de apellido González, de muy malos antecedentes, y a quien se le imputó el cargo de haber matado a una señora, hace algún tiempo por despojarla de una fuerte cantidad de lotería.

Lo que informaron las autoridades, fué lo siguiente:

"Eu 14 del presente fué capturado por este resguardo fiscal, Juan González, presunto en el crimen de Manuel Baez Flores, que hubo en esta misma fecha, en Boca de Naranjo.

González tenía en las bolsos varios chances con manchas de sangre. Este mismo González fue el que dió muerte a una señora en el mismo lugar que también vendía lotería hace un tiempo. José Miguel Velázquez, Subinspector de Hacienda.

**AGRICULTORES ITALIA**

(Viene de la Pág. PRIMERA) desea venir a Costa Rica a dedicarse a la explotación de todas esas tierras que están sin cultivar y que pueden ser muy productivas.

Con ese motivo la Legación de Italia en Costa Rica se dirigió a la Secretaria de Agricultura e Industrias, solicitándole un detalle completo y emanado de la estadística de ese ministerio, sobre el margen de producción actual, las importaciones y exportaciones, especialmente la cantidad de terreno sin cultivar.

Una vez que tenga en su poder esos datos, que enviará al gobierno italiano esta legación, solicitará el correspondiente permiso de entrada de todos esos italianos que, según esos informes, se dedicaran a la agricultura.